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BITAITES

Bi - Como te descreves? 
L - Sou lutador e não aceito 

um não facilmente. Sou persis-
tente, genuíno, amigo do amigo 
e protetor. Odeio falsidades e 
não tenho filtros. Sou guerreiro 
e brincalhão.

Bi - Data nascimento?
L - 10 de Janeiro de 1987.

Bi - O que dizem do teu signo?
L - Sou capricórnio e este fala 

por si próprio. É o melhor signo 
(risos).

Bi - Livro preferido?
L - “O céu não tem limites”, 

porque não existem limites e 
acredito que haja algo depois da 
vida.

Bi - Filme preferido?
L - Sou adepto da Netflix, vejo 

muitas séries. Uma boa realiza-
ção e história basta. 

Bi - Cor favorita?

LEANDRO
Os palcos não lhe são desconhecidos. Já o vimos em outra pele na “Tua cara não me é estranha” e um dos seus papéis favoritos é ser pai. Comemora 11 

anos de carreira e pergunta muitas vezes “Que mal te fiz eu”. Falamos do cantor Leandro ...

L - Vermelho e não tem a ver 
com clubes, apesar de ser benfi-
quista (risos). É uma cor quente.

Bi - A tua música é?
L - A minha música é uma 

aprendizagem de vida.

Bi - Destino de eleição?
L - A minha casa pois acabo 

por viajar tanto em trabalho que 
o meu interesse maior hoje em 
dia é chegar a casa.

Bi – Programa perfeito?
L - Juntar a família e partilhar 

histórias.

Bi - Prato principal?
L - Bacalhau com natas.

Bi - Sobremesa?
L - Fruta mais precisamente 

ananás com canela.

Bi - Não resisto a? 
L - A um belo sorriso.

1 kg de castanhas com casca
350 g de açúcar

6 Ovos
1 colher (chá) de canela em pó

1 colher (chá) de fermento em pó
Margarina para untar
Farinha para polvilhar

INGREDIENTES

BOLO 
DE 

CASTANHAS

Bi - Um segredo ou uma 
curiosidade sobre ti?

L - Sou transparente. Nao 
enho segredos. 

Bi - Um amigo é aquele que?
L - Um amigo é aquele que 

nas horas que mais precisas está 
lá e eu tenho esse amigo.

Bi - Quem é o teu herói (real 
ou ficção)?

L - É o meu pai, graças a ele 
sei ser o pai que sou.

Bi - Um desejo ou meta ?
L - Meta vai ser sempre alcan-

çada com trabalho por isso de-
sejo ser feliz e fazer felizes todos 
à minha volta. Desejo saúde e 
que possa continuar a ajudar o 
próximo.

Bi - O que é que ainda está 
para vir?

L - Mais 4 filhos (risos) e mais 
felicidade!

Preparação:    

1.Faça uma corte na casca das castanhas, leve-as a cozer num tacho com água e deixe ferver durante 8 minutos. Depois escorra-as, retire-lhes 
a casca e a pele, leve-as a cozer novamente em água e deixe ferver mais 15 minutos. Depois escorra-as e reduza-as a puré.

2.Ligue o forno a 180ºc, barre uma forma com margarina e polvilhe-a com farinha. Deite o açúcar, as gemas e a canela para uma tigela e bata 
bem até ficar uma mistura fofa. Adicione depois o fermento, bata mais um pouco, junte de seguida o puré de castanhas e misture bem. À parte, 
bata as claras em castelo bem firme e misture-as delicadamente no preparado.

3.Verta na forma e leve ao forno durante cerca de 30 minutos. Verifique a cozedura com um palito, retire, deixe arrefecer um pouco, desenfor-
me e sirva decorado a gosto ou como vê na foto.
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HORÓSCOPO

Amor: Esta quinzena vai sentir alguma instabilidade 
no que toca à cumplicidade da sua relação e poderão 
cultivar uma atitude menos positiva. Evite os ciúmes, 
e procure transformar o seu mal-estar num momento 
de prazer.

Financeiro: A fase é de uma postura bastante ativa 
no que toca a situações de publicitar ou expandir os 
seus projetos. É um momento favorável para negócios 
de clientela.

Saúde: Tendência a alguma instabilidade emocional

Amor: Será muito positiva para as relações du-
radouras, devendo os leoninos evitar impor a sua 
vontade, no entanto o seu par irá sentir-se bas-
tante acolhido e protegido com as suas atitudes. 

Financeiro: Poderão surgir situações bastan-
te positivas principalmente para o futuro no que 
respeita à expansão e a propostas para novos 
projetos. Para alguns, a rotina trará um sucesso 
que poderá no futuro traduzir-se numa promoção.

Saúde: Quinzena positiva, mas cuidado com os 
excessos alimentares.

Amor: Deverá estar atento à sua forma de estar e à 
forma de lidar com as reações da pessoa que ama. As 
relações antigas que se mantêm apenas por comodismo 
tendem a finalizar de forma repentina. Os solteiros deve-
rão ter cuidado e não iniciarem grandes projetos.

Financeiro: Poderá sentir uma evolução positiva so-
bretudo a nível financeiro devido a ganhos extra e repen-
tinos. Deverá ter cuidado com situações legais de multas 
ou falta de comprimento de prazos.

Saúde: Tendência a viroses.

Amor: Fase que será bastante descontraída. Os 
geminianos estarão com as suas características de 
alegria e boa disposição em alta e poderão ter necessi-
dade de conviver mais do que o normal. Mantenha-se 
focado nos objetivos que decidiu para o seu relacio-
namento.

Financeiro: O período é muito favorável principal-
mente no que toca a novos inícios e projetos. Esta fase 
pede recomeços e que abandone ideias que já estão 
ultrapassadas. Momento de cautela em investimentos. 

Saúde: Positiva com tendência a dores de pés.

Amor: Quinzena bastante positiva para convívios e também 
para estabelecer um diálogo muito favorável com o seu par. Po-
derá através dessa conversa esclarecer dúvidas e manter as-
sim a sua vontade no caminho certo, sem se impor demasiado. 

Financeiro: A fase é muito positiva para angariar mais clien-
tes ou para que as sua tarefas sejam cumpridas de forma cor-
reta e com sabedoria. Favorável para aprimorar ou aumentar 
alguns conhecimentos a nível profissional. Momento positivo 
para desenvolver um curso.

Saúde: Tendência a alguns excessos nas horas de trabalho.

Amor: Período que lhe trará paz, tranquilidade nas re-
lações mais antigas, mas pouca cumplicidade sobretudo 
a nível de envolvimento físico. Para os solteiros sentirão 
um momento de aproximação ou de conquista demasia-
do demorado e com alguma necessidade de acelerar os 
acontecimentos. Deverão esperar pelo momento certo.

Financeiro: Existirão momentos muito positivo e es-
tarão sobretudo bastante protegidos relativamente a 
situações de enganos ou de falhas que possam vir a 
acontecer. Sentirá também ansiedade em atingir alguns 
objetivos que já tinha determinado para si.

Saúde: Tendência para a ansiedade.

Amor: Quinzena bastante positiva principalmente 
para os solteiros que poderão assim conhecer al-
guém bastante importante e com muita influência na 
sua vida amorosa para o futuro. Os comprometidos, 
poderão contar com muita cumplicidade e envolvên-
cia na relação.

Financeiro: Será uma fase bastante positiva para 
ser ajudado e para dar ajuda a quem precisa. Poderá 
também investir mais e concretizar alguns desejos 
antigos.

Saúde: Bastante positiva e com muita vitalidade.

Amor: Fase com tendência a sentir-se mais isolado 
e com pouca vontade de partilhar as suas emoções 
com a pessoa que ama. Para os solteiros não é mo-
mento para conquistas. Deverá assim refletir em qual 
será o melhor caminho para o seu futuro amoroso.

Financeiro: Poderá aumentar a sua capacidade 
no que toca a conhecimentos específicos e em par-
ticular a conhecimentos que o levarão a progredir na 
sua carreira ou na sua empresa. Ganhos pequenos 
e lentos.

Saúde: Tendência a dores de ossos.

Amor: Tendência para muita atração física, 
quer para os solteiros, quer para os comprometi-
dos. O magnetismo favorecerá estes nativos que 
se sentirão mais sensuais e sedutores durante 
esta quinzena.

Financeiro: Fase bastante positiva sobretudo 
para ultrapassar questões que ultimamente lhe 
têm trazido preocupações e que lhe mostrará o 
melhor caminho para contornar todos os obstá-
culos necessários a concretizar as suas metas. 

Saúde: Tendência a alguma tensão nervosa.

Amor: Tendência a sentir algumas dúvidas em 
relação a projetos que tem vindo a discutir e pla-
near com a pessoa que ama. Poderá também sen-
tir necessidade de ajudar alguém próximo ou um 
familiar.

Financeiro: Fase de muitas escolhas no que 
toca a projetos ou a decisões a tomar no seu tra-
balho e nas suas tarefas. Poderá também ser-lhe 
oferecido um ganho suplementar a nível financeiro.

Saúde: Dores de joelhos.

Amor: Esta fase será bastante positiva para con-
seguir ajustar todas situações que lhe tenham tra-
zido preocupações, quer a nível da relação, quer a 
nível familiar. Momento oportuno para projetar algo 
importante na sua vida amorosa.

Financeiro: Poderá sentir que o seu caminho 
está no rumo certo. Sentirá proteção e apoio nas 
suas ideias e nos seus projetos. Momento favorável 
a nível financeiro.

Saúde: Momento positivo. Deverá beber mais 
água.

Amor: Fase com mudança nas suas rotinas e 
renovação em alguns padrões na relação com o 
seu par. Poderá sentir necessidade de encarar as 
mudanças de forma mais tranquila e deverá fazê-lo 
com apoio da pessoa que ama. 

Financeiro: Período de mudança que de mo-
mento lhe trará algum receio, mas que se mostrará 
muito positiva no futuro. Também poderá aproveitar 
para modificar alguns padrões que lhe trazem mau 
estar.

Saúde: Tendência a alergias de pele.
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 PASSATEMPOS

Ø  Cada ovo comido é um pinto perdido.

Ø  Cada porco em seu chiqueiro, cada pinto em seu poleiro.

Ø  Cada um colhe o que semeou.

Ø  Cada um puxa a brasa para a sua sardinha.

Ø  Cada um sabe onde o sapato lhe aperta.

Ø  Candeia que vai à frente alumia duas vezes.

Ø  Cão que ladre não morde.

Ø  Casa de ferreiro, espeto de pau.

Ø  Casa onde não há pão, todos ralham e ninguém tem razão.
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Devo ter sido dos poucos poveiros que, sendo Oficial do Exercito Português, participou ativamente, na Revolução de Abril, 
a qual foi por mim vivida intensamente.

Estando aquartelado em Viana do Castelo, no Monte de Santa Luzia, os  locais de intervenção foram o Norte do País e  ini-
ciam-se no dia 24 de abril de 1974, ao fim da tarde, quando o Comandante, um Tenente Coronel, recebe uma mensagem em 
que é informado que nesse dia passaria à reserva, uma vez  já tinha 67 anos e estava ,como nós, mobilizado para a Guerra do 
Ultramar, mais propriamente para Moçambique.

Só depois soubemos que a mensagem era falsa e fora um pretexto para o afastar do Batalhão.
Eu, que tinha automóvel, desenfiei-me e vim até à  Cidade,  só que deram pela minha falta e mandaram-me chamar para 

uma reunião dos Oficiais.
Nessa reunião, o 2º comandante que tinha assumido o comando apresentou-nos o programa do MFA (Movimento das 

Forças Armadas). 
Ali confrontados, todos os Oficiais reunidos aderiram, esperando pela canção o “Último Adeus” de Paulo Carvalho que 

era  a primeira “senha” ou o início do desencadear da revolução.
Acordámos os soldados que já dormiam desde o anoitecer, pois estávamos no Monte de Santa Luzia  e não havia luz, é  nes-

se momento que  um colega Oficial declara que não vai  contra a família porque o Avô era conselheiro de Estado, confusão!... 
Acordamos então, que ele ficaria no acampamento, sozinho, apeado e sem meios de transporte, Soubemos que chegou pelas 
12 horas do outro dia ao Quartel no Forte na cidade de Viana do Castelo.

Pessoal acordado e informados de que iriam para uma operação noturna, lá saímos do Monte Santa Luzia, passamos a 
única ponte  e paramos depois da ponte na estrada para o Cabedelo.

Estacionamos aí  e começamos a distribuir balas reais,  armamento e outro  equipamento aos soldados, sempre com a in-
dicação de que o mesmo não era para utilizar e que essa noite era de Instrução Nocturna.

Aguardando a outra “senha” que era Grândola, Vila Morena de Zeca Afonso, o que entretanto acontece.
Estamos nestes preparativos quando aparece um capitão do Regimento de Infantaria de Braga, que ao vermo-nos já pre-

parados vai para Braga com essa informação para que o Regimento de Infantaria de Braga também aderisse rapidamente.
Depois da distribuição do equipamento retomamos a  E.N. 13, já com objetivos definidos: eu iria tomar o Aeroporto de 

Pedras Rubras, os outros o Porto de Leixões e outros pontos estratégicos.
Passamos a ponte em Vila do Conde, que na altura era de madeira, onde os militares do quartel da Póvoa já estavam a fazer 

segurança, não sabendo nós se eram a nosso favor ou contra. 
Tivemos antes que parar e conferenciar para  nos certificar que também se identificavam com a Revolução.
Entramos no Aeroporto Pedra Rubras, hoje Sá Carneiro, pelas 2 horas da manhã e dispensamos todo o pessoal de serviço, 

desde o pessoal da EX- PIDE/DGS  à PSP, Trabalhadores do Aeroporto, etc.
Do pessoal dispensado havia gente  da Povoa de Varzim, de quem ainda hoje sou amigo, o  Sr. Antunes e os irmãos Soares 

de Amorim, por exemplo.
O Aeroporto ficou, assim, sob controlo dos militares até ao dia Primeiro de Maio, com o espaço aéreo cortado.
No dia 25 de Abril, pelas  8 da manhã aparece o Responsável da Ex-PIDE/DGS, do Aeroporto, que queria  entregar o espó-

lio e queria conferi-lo, recebi-o sem conferir, até o deixei ir embora com a arma de uso pessoal.
Nessa noite não tinha dormido, mas agora era preciso estar alerta e pelas 18h00 pedem reforços para a ex-Pide/DGS  no 

Porto.
Para lá fomos e o Povo recebe-nos em apoteose, queriam fazer justiça pelas suas mãos e incendiar a sede da ex-PIDE/DGS. 

Conseguimos acalmar população e retirar os Agentes pelas traseiras, já noite escura.
Só que ao levá-los dali, tomou a estrada de Braga e…
Continua ...

MEMÓRIAS MILITARES

Ø  Casa roubada, trancas à porta.

Ø  Cava um poço antes de ter sede.

Ø  Com bom sol se estende o caracol.

Ø  Com muita fome não há mau pão.

Ø  Com palha e milho se leva o burro ao trilho.

Ø  Conforme é o pássaro, assim é o ninho.

Ø  Consegue a raposa o que o leão não alcança.

Ø  Corra o ano como for, haja em agosto e setembro calor.
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24 out, quinta
Jornadas “Estratégias de 
Integração sensorial”
A Beneficente
Local: Cine-teatro Garrett
Horário: 09h30

A flauta mágica vista da lua
Concerto
Local: Auditório PVZ
Horário: 10h30 e 14h30

Comemorações Dia do 
Idoso
Câmara da PVZ
local: Igreja de Balasar
Horário: 11h00

Verão
Cinema Octopus
Local: cine-teatro Garrett
Horário: 21h45

Rambo, a última batalha
Cinema CMVCD
Local Teatro VCD
Horário: 21h30

25 out, sexta
Três a solo
Festival
Local: cine-teatro garrett
Horário: 21h30

26 out, sábado
Color Race
Local: U.D. Argivai
Horário: 15h00

O princípe nabo
Teatro infantil
Local: Auditório VCD
Horário:17h00 

Paulo Praça
Concerto
Local: Teatro VCD
Horário: 21h30

Fado na Baixa
Local: Igreja Matriz de Amo-
rim
Horário: 21h45

Cumplicidades
Concerto Solidário
Local:Auditório Esposende
Horário: 22h00

ÚLTIMAS

ESCAVAÇÕES DESCOBREM TESOUROS DA HISTÓRIA 
Em Vila do Conde, foram en-

contrados tesouros. Tesouros 
da história, pelo menos. É que 
nos trabalhos preparatórios 
à  transformação do Mosteiro 
num hotel, foram encontrados 
vestígios arqueológicos e não 
apenas da vivência das religio-
sas no imóvel do século XVII, 
mas mais para trás no tempo. 

Refere um comunicado da 
Câmara Municipal : “Alguns 
desses vestígios são, inclusi-
vamente, anteriores à ocupa-
ção do Monte de S. João pelas 
freiras de Santa Clara, fazendo 
parte de um antigo povoado 
fortificado da Idade do Ferro, 
provavelmente romanizado. 
Por outras palavras, são vestí-
gios de uma aldeia semelhante 
à Cividade de Bagunte”. 

A autarquia esclarece agora 
que, na semana passada, come-
çou a segunda fase da pesquisa 

27 out, domingo
Varzim x Chaves
Local Estádio VCS
Horário: 15h00

AVANÇAM REVISÕES DO PDM NA PÓVOA E EM V. CONDE
Está dado mais um passo 

para a segunda revisão do Pla-
no Diretor Municipal da Póvoa 
de Varzim, o documento que 
contém a regulamentação geral 
de ocupação do território. 

No Diário da República foi 
publicado, na passada segun-
da-feira, o aviso do presidente 
da Comissão de Coordenação 
da Região do Norte através do 
qual Fernando Freire de Sou-
sa deu a conhecer a comissão 
consultiva que é presidida pela 
própria CCDR. Há membros 
de outros organismos estatais 
como o ministério da Defe-
sa, Direções do Território, das 
Pescas e ainda da Cultura, mas 
também a Agência Portugue-
sa do Ambiente, o Instituto de 

Conservação da Natureza, In-
fraestruturas de Portugal (das 
estradas), o Turismo de Portu-
gal, a Autoridade de Emergên-
cia e Proteção Civil, a Docapes-
ca, a Administração do Porto 
de Douro e Leixões, a REN – 
Redes e Energéticas Nacionais, 
o Instituto Portuário, a Autori-
dade Marítima e, finalmente, as 
Câmaras Municipais de Vila do 
Conde, Famalicão, Esposende, 
Barcelos, e da Póvoa de Varzim, 
é claro, mas neste caso também 
com a indicação da assembleia 
municipal poveira. 

Nos termos da legislação em 
vigor, a comissão consultiva 
acompanha o processo de revi-
são e cada membro dá contri-
butos para o novo documento 

e, entre outras matérias, procu-
ra articular os interesses públi-
cos com os privados.     

Entretanto, em Vila do con-
de, a Câmara Municipal reser-
vou a passada terça-feira para 
ouvir os estabelecimentos de 
ensino Básico, Secundário, 
Profissional e Superior, no âm-
bito do processo de uma pri-
meira revisão do Plano Diretor 
Municipal. Em comunicado, 
a autarquia diz que está a de-
senvolver um “processo parti-
cipativo” através do qual dá a 
conhecer, em pormenor, as al-
terações pretendidas, mas tam-
bém ausculta e recolhe “contri-
butos que possam enriquecer o 
documento para posterior sub-
missão à Discussão Pública”. 

obrigatória do subsolo e vieram 
ao de cima pistas de que há in-
teresse histórico enterrado. Daí 
que, nesta altura, na área situa-
da entre a parede do lado Este 
do mosteiro e a Rua D. Nuno 
Alvares Pereira, estejam a ser 
desenvolvida uma operação de 
remoção mecânica das terras 
resultantes do entulho criado 

O Auditório Municipal será 
sempre o ponto de encontro: 
depois da conversa com os es-
tabelecimentos de ensino e no 
dia seguinte com instituições 
públicas e privadas (Setores da 
Saúde, Segurança, Emprego, 
Solidariedade Social e Rede So-
cial) está agendado o encontro 
com Associações Desportivas, 
Culturais, Recreativas e Am-
bientais, Entidades ligadas à 
Agropecuária e às Pescas e Em-
presas. No mesmo documento 
é salientado que “estão a ser 
realizadas reuniões participa-
tivas nas 30 freguesias do con-
celho e já foram concretizadas 
com a Assembleia Municipal e 
com os Executivos das Juntas/
Uniões de Freguesia”. 

pela Direção Geral de Edifícios 
e Monumentos Nacionais que, 
nos anos 30 do século XX, de-
moliu parcialmente o Mosteiro 
de lhe deu a configuração atual. 

Retirada essa acumulação, 
“será possível escavar manual-
mente”, “esclarece a Câmara 
cujo  Gabinete de Arqueologia 
“está a acompanhar o proces-

28 out, segunda
Mundial de Boccia
Local: Pavilhão municipal
Horário: 09h00

30 out, quarta
O Paradigma da Inclusão
Fórum CMVCD
Local: Auditório VCD
Horário: 09h00

31 out, quinta
Dor e Glória
Cinema Octopus
Local: cine-teatro Garrett
Horário: 21h45

O Parque da Cidade da Póvoa de Varzim foi palco, na passada terça-feira, de uma praxe solidária. A organização pertenceu ao Con-
selho de Veteranos do Instituto Politécnico do Cávado e do Ave (Barcelos) e teve o “intuito de incutir aos caloiros valores” e, ao mesmo 
tempor “poderem praticá-los no seu quotidiano”. A ação teve “como objetivo a limpeza do parque e a interação com o meio ambiente”.

so” que é da responsabilidade 
da Slycedays-Hotelaria Lda, a 
quem foi atribuída a concessão 
do espaço, por concurso pú-
blico promovido pelo projeto 
Revive. 

Os trabalhos arqueológicos 
marcam o arranque das obras 
de adaptação do Mosteiro a 
uma unidade de hoteleira de 
cinco estrelas e têm mesmo 
de ser realizados porque, para 
além da questão histórica, a 
área em causa vai ser rebaixa-
da até à cota da rua para serem 
criados equipamentos do hotel. 
Este terá 89 quartos – cinco sui-
tes- ,spa, restaurante, bar, giná-
sio, biblioteca piscina exterior e 
adega. A previsão de abertura 
aponta para 2021 num investi-
mento de 10 milhões de euros. 
As escavações não atrapalham 
as obras no edifício que devem 
começar em janeiro.


